

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari paparan yang telah disebutkan akan dijelaskan bagaimana penelitian ini menjawab dari rumusan masalah sesuai dengan teori yang dipakai sebelumnya sebagai berikut.

Konsep Pendidikan Etika Lingkungan Pondok Pesantren Darut Taqwa diwujudkan dalam bentuk pembiasaan serta sebuah kebijakan dalam menjaga etika lingkungan dengan diadakannya kerja bakti rutin setiap minggu untuk membersihkan kebersihan pondok dan lingkungan sekitarnya. Dalam rangka membentuk kepribadian santri yang sadar akan kehormatan dan tanggung jawab terhadap lingkungan kemudian pihak pengurus juga memberikan suri tauladan kepada para santri agar setiap santri memahami integritas moral terhadap alam yakni berupa kebersihan pondok.

Sehubungan dengan hal itu upaya untuk memperkuat kesadaran akan etika lingkungan yang sebelumnya telah dibentuk oleh Pondok Pesantren Darut Taqwa didukung dengan pendekatan terhadap bagian kamar yang berhasil membuktikan konsep Pendidikan etika lingkungan dengan kebersihan kamar terbaik akan diberikan *reward* begitu pula sebaliknya akan diberikan *punishment* terhadap santri yang kurang memahami atau malas untuk peduli terhadap etika lingkungan dengan fakta bahwasannya kamar mereka menjadi kamar terkotor akan diberikan *punishment*.

B. Saran

Adapun beberapa celetukan penulis selama proses penelitian yang mungkin bisa dijadikan saran bagi beberapa pihak yang terkait dan termasuk dalam populasi kaitannya dengan Pendidikan Etika Lingkungan Pondok Pesantren Darut Taqwa Ngembah Dlanggu Kabupaten Mojokerto yakni:

Kepada Pengurus,. Kaitannya dengan sikap kepedulian terhadap lingkungan mungkin akan lebih baik jika konsep benar-benar dilakukab dengan tekik tauladan

Kepada Santri,. Kaitannya dengan kesadaran akan kebersihan lingkungan mungkin akan lebih baik jika santri benar-benar mempelajari serta menelaah makna ketika pengasuh pondokk memberikan pesan kepada santri karena penulis yakin sesungguhnya pihak pengasuh lebih berhak dan lebih paham bagaiman aseharusnya konsep Pendidikan etika Lingkungan ini berjalan.